



France 3 Limousin : SOIXANTE BOUGIES ... AVANT LE REQUIEM ?

Ce mois de juin 2025, France 3 Limousin fête en grande pompe ses 60 ans. Ses journalistes et techniciens sont fiers de six décennies au service de leur région et de ses habitants. Depuis 1965, ils filment et racontent les événements qui marquent la vie quotidienne, économique, politique ou culturelle de leur région. Quelle commune du Limousin, même la plus petite, n'a pas reçu un jour la visite de la télévision régionale ?

Mais aujourd'hui, le gâteau d'anniversaire a un goût amer : la très grosse « com » de la direction sur les 60 ans cache mal la réalité d'une télévision régionale qui pourra de moins en moins assurer sa mission d'information de service public.

Déjà, les reportages de terrain cèdent de plus en plus la place aux directs et aux plateaux, moins chers à produire. Plus assez d'argent, de temps, d'équipes pour rechercher, vérifier et mettre en perspective correctement l'information.

Que sont devenues les notions de proximité et de bassin éditorial ? La suppression de l'édition locale de Brive, pendant les vacances, l'ex-site internet Limousin devenu néo-aquitain... Et depuis un an et demi, les téléspectateurs qui plébiscitent les informations régionales n'en reviennent pas de découvrir dans leur journal des reportages fabriqués à Paris, ou parfois par d'autres antennes.

Pour la patronne de France Télévisions, le rôle du réseau régional est désormais de générer des économies pour le groupe France Télévisions. Dans ce contexte, adieu les ambitions d'une information locale riche et de qualité.

Et le travail de sape déjà commencé va s'accélérer. Le projet de la ministre de tutelle et de la présidente de France Télévisions c'est, dans les mois qui viennent, de réduire encore le nombre de salariés et de pulvériser les accords collectifs pour dégrader les conditions de travail.

Si la loi sur l'Audiovisuel public est adoptée par le Parlement, France 3 /ICI deviendra une simple filiale de France Télévisions.

Derrière la grande « opération sourire » qu'est cette soirée limousine, au siège parisien, c'est considération zéro pour les citoyens qui suivent et apprécient la chaîne des régions depuis des décennies.

Comme nous l'avions prévu, ce calendrier, tombe au plus mal : une fête et... 4 jours après, la présentation d'un projet de démantèlement ! **Une fête pour montrer ce qu'on a si bien fait jusque-là... et qu'on n'aura plus jamais les moyens de faire aussi bien.**

Limoges, le 23 juin 2025